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MUNICÍPIO DE TOLEDO 
Estado do Paraná 

Secretaria do Desenvolvimento Ambiental e Saneamento 
Oficio 506/2019 — SMDAS 	 Toledo, 09 de Setembro de 2019. 

Excelentíssimo senhor 

LÚCIO DE MARCHI 

Prefeito de Toledo/Estado do Paraná 

Assunto: Resposta ao Oficio n°306/2019 CAVLEG 

Senhor Prefeito, 

Em atenção ao Oficio n° 306/2019 CM/LEG, que solicita informações acerca do 

Tombamento de Arvores em vias públicas, informamos que, os tombamentos de área verde serão 

realizados somente após a Revisão do Plano Diretor de Arborização Urbana — PDAU, que está em 
andamento. 

Ademais, os pedidos de tombamentos deveram ser avaliados por uma equipe técnica; 

submetidos a deliberação do Conselho do Meio Ambiente e referendado ao Ministério Publico. 

Sendo isso para o momento, a Secretaria de Desenvolvimento Ambiental e Saneamento 

(SMDAS) se coloca à disposição para eventuais dúvidas e esclarecimentos porventura necessários. 

Respeitosamente, 

Secretário de De 	 ental e Saneamento 

Rua Raimundo Leonardl, Horto Municipal, Parque Ecológico Diva Paim Barth — Toledo/PR — CEP 85.900-110. 
Fone: (45) 3055-8710 • meloambienteeãtoledo.pr.gov.br  
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1 ATA 02/2019. REUNIÃO ORDINÁRIA. 1. DATA, LOCAL, QUORUM -Ao dia primeiro 
2 de abril, do ano de dois mil e dezenove, com início às 8h3Omin, no IAP, sito Rua Guaíra 3132, 
3 Jardim La Salle, nesta cidade, reuniu-se para a reunião, os Conselheiros e convidados, 
4 conforme assinatura em lista de presença, anexo. 2. ABERTURA; LEITURA E APROVAÇÃO 5 DA ATA ANTERIOR: O Presidente Robert Gordon Hickson, procedeu à abertura da reunião, 
6 com o consentimento dos presentes, informou que, por não ter nem uma objeção dos 
7 conselheiros, as atas anteriores foram aprovadas. A Pauta segue, com: - Leitura dos 8 expedientes e das comunicações de ordem do dia; - Informação sobre o Saldo do Fundo 
9 Municipal do Meio Ambiente; - Relato sobre programa de recuperação de minas; - Relatos sobre 

10 processos de revisão do plano diretor; - Analise e votação do parecer da Câmera Técnica de 
11 fauna e flora; - Analise e parece da Câmera Técnica do resíduos; - Informação sobre o atual 
12 andamento do projeto de odores; - Informação sobre o tempo de cooperação econômica entre 
13 Toledo e a empresa Me-le, empresa alemã que esta implantando os biodigestores; - Informação 
14 sobre ação do centro de triagem; Palavra Franca e Encerramento. EM seguida o Vice 
15 Presidente pediu para incluir um ofício que foi elaborado pra ser encaminhado ao secretario, 
16 posteriormente. Sem demora foi apresentado o Sr. Taciano Cesar Freire Maranhão, novo Chefe 
17 Regional do Instituto Ambiental do Paraná de Toledo, que futuramente vai abranger IAP, terras, 
18 instituto das águas, desenvolvimento e turismo. O mesmo apresentou seu suplente a Sra. 
19 Marilda M. Tavares Fomari. 3. ABERTURA E LEITURA DOS EXPEDIENTES E DAS 
20 COMUNICAÇÕES DA ORDEM DO DIA: I) Ofício da Academia de Letras de Toledo, recebido no 
21 dia 12/03/2019, para que possam participar do conselho, encaminhado pela Sra. Lucrécia, atual 
22 presidente, indicando o Luiz Claudio Bellotto para representar. II) Ofício do ECOmigo 
23 (Associação dos Amigos do Meio Ambiente), recebido no dia 12/03/2019, encaminhado pela 
24 Maria Helena Recalcatti, atual presidente, para fazer parte do conselho. III) Ofício 256/2019, 
25 recebido no dia 18/03/2019, da gerencia da Sanepar alterundo o titular pelo nome do Sr Eduardo 
26 Luiz da Rosi, sendo o atual gerente da Sane ar e o Sr. Pedro continua como su 
27 00 	e 	no ia 27/ 	01 	1 o onhec pie k'S 
28 re 
29 	 V) Oficio 089/2019, recebido no dia 29/03/2019 do Ministério Publico de Toledo, 
30 nformando que em atenção ao Ofício 052/2018 do Conselho Municipal do Meio Ambiente foi 
31 instaurado in uérito civil, designado com o número MP/PR-0148.19.000180-7, loteamento 
32 Avanti. VI) 
33 gr 	 8.0 
34 quadra ar, 	 4. INFORMAÇOES SOBRE O 35 SALDO DO FMMA: O Presidente informou aos conselhe;ros o saldo atual do Fundo Municipal 
36 do Meio Ambiente; Mês de Março até o dia 19/03/2019, tswe R$54.222,13 reais de entrada pela 
37 Sanepar, as demais foram multas que variam no valor de R$100, R$150, R$250, R$187 e os 
38 três rendimentos, as contas que tem dentro do conselho, o dinheiro que ficou parado rendeu 
39 R$1.620,87 reais, em outra conta rendeu R$9.706,03 reais e na ultima rendeu R$761,74 reais. 
40 Totalizando em caixa hoje, no conselho o valor de R$3.096.827,02 reais. 5. O Presidente passa 41 a palavra a Lilian (Bióloga da SMMA), que fala sobro o PLANO DE RECUPERAÇÃO DE 
42 NASCENTES: Lilian principiou com uma foto da atual da nascente do Rio Toledo onde forma um 
43 alagado e outra imagem com uma espécie do peixe bagre, uma espécie consideravelmente 
44 nova, onde nunca foi descrita pela ciência, dando ênfase que as cabeceiras das nascentes são 
45 muito importantes para conservação de água e também para biodiversidade. No decorrer de sua 
46 apresentação, reforça o cuidado que temos que ter com água do nosso planeta, dando dados 
47 específicos para os presentes, águas superficiais, que r..2to: rios, lagos que está em tomo de 
48 0,3%. Atualmente sofremos com uma crise mundial pela ;:a:uição, pelo desperdício e escassez 
49 que ocorrem no nosso território. Estamos sobre o Aquife.-o Guarani, mais a maioria das águas 
50 que são capitadas aqui na nossa região é do Aquífero Serra Geral, sendo esse um aquífero mais 
51 superficial, onde a maiorias das nascentes são recuperadas. Prossegue explicando o que são 
52 nascentes, é um afloramento de um aquífero superficial, r,ue pode ser uma nascente de encosta 
53 ou nascentes de áreas úmidas, as das baixadas, é difusa onde a mesma ramifica .e encharca o 
54 solo. Enfatiza que ainda possuímos muitos problemas 'com a qualidade de água da nossa 
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55 cidade. Lilian relata que deve desabastecimento em 2014, que foi com o Taciano ao ponto de 
56 capitação, onde encontraram uma mortalidade de tilapia muito alta, relatado pelo IAP. O 
57 representante da Sanepar pediu a palavra, e explanou que na época de quaresma é a época 
58 mais difícil para a capitação de água do Rio Toledo, pelo fato da despesca. Lilian retoma a 
59 palavra por outro fato que ocorre com frequência, que são os transbordamentos das 
60 esterqueiras, dejetos da pecuária que acabam escoando, sempre que possível os fiscais tomam 
61 as devidas providencias, mais às vezes a simples multa não coíbe para que todo esse problema 
62 sesse. Em seguida, a mesma mostra fotos e exemplifica algumas nascentes que foram 
63 recuperadas, realça a importância dessas nascentes para a população, cita um problema 
64 recorrente no Rio Marreco que são as espumas na água, relatando o quão cara é a tecnologia 
65 de tirar sabão da água. Mais uma vez é passada a palavra para o representante da Sanepar, 
66 onde o mesmo relata que a situação de sabão na água esta controlada. O presidente Robert 
67 pede a palavra para esclarecer que os postos de lavagem eram licenciados pelo o IAP e hoje 
68 são licenciados todos pela prefeitura, a vigilância sanitária é quem faz a vistoria. Lilian retorna 
69 com a palavra dizendo que essa analise feita no Rio Marreco ocorreu de uma parceria com os 
70 acadêmicos da Universidade Federal do Paraná, para que os mesmos testem novas tecnologias 
71 para a eliminação deste sabão na água. Retomando o assunto de inicio, a recuperação das 
72 nascentes, Lilian explica a grande importante dessa recuperação, onde gera agua potável para a 
73 população, monitorar a qualidade da água ao longo do processo, monitorar a área onde a 
74 nascente foi recuperada, agregar parceiros para ampliação de mata ciliar, recuperação de 
75 estradas, a recuperação das nascentes requer muitas atividades. A maior parte dos 
76 afloramentos é encontrada em propriedades privadas, por isso a importância da conscientização 
77 da população. Logo em seguida são mostradas imagens de como são feitas as recuperações e 
78 as técnicas usadas. 6. INFORMAÇÕES SOBRE O PLANO DIRETOR DE TOLEDO, SABINI 
79 ROSA DE CAMPOS: Inicia falando da primeira audiência publica da revisão do plano diretor que 
80 ocorreu no dia 06/03/2019, a metodologia usada para fazer a revisão é orientada pelo órgão 
81 estadual Paraná cidades. A primeira fase envolve a mobilização, explicar para as pessoas o que 
82 é o processo e também identificar as pessoas que podem colaborar nesse processo de revisão. 
83 A mesma relata que a mobilização foi bem pouca nessa primeira audiência pelo fato da data que 
84 ocorreu, foi em urna quarta-feira de cinzas. Considerando a população da cidade de Toledo, os 
85 presentes nessa audiência foram muito pouca, tendo em media umas 80 pessoas. No dia 
86 19/03/2019 foi feita uma reunião com o objetivo de fazer uma leitura técnica do desempenho de 
87 planejamento da gestão urbana do município, Sabine relata que foi para essa reunião sem saber 
88 a pauta, por não ter sido enviada para ninguém. Para a equipe responsável pelo o planejamento 
89 foi bom para que eles tomassem um amplo conhecimento do que estava acontecendo. É 
90 passada a palavra para a Micheli, relatando o descontentamento com a primeira audiência que 
91 ocorreu. Lilian ganha a palavra, relatando que teve uma reunião somente da equipe técnica, 
92 onde foi cobrado uma maneira mais eficaz e clara de apresentações de projetos. Sabini retorna 
93 com a palavra, em decorrer da reunião que foi realizada foi entregue um questionário, ondè a 
94 empresa quer um diagnostico dos conselhos. Fase que vai ocorrer um levantamento de como 
95 esta o município. Serão feitas cinco reuniões comunitárias em Toledo, em bairros diversos. A 
96 sugestão é que o questionário seja publicado. Julio do Vale ganha à palavra sugere que seja 
97 encaminhado o questionário por e-mail para todos os membros do conselho, para que todas as 
98 respostas sejam analisadas e que as perguntas sejam respondidas em um conjunto de ideias. 
99 Marli ganha à palavra e cita um plano diretor passado e questiona o que ocorrera. Sabini retorna 

100 com a palavra explicando porque a revisão do plano diretor esta ocorrendo, por uma demanda 
101 do Ministério Publico. Thiago Schuba tem a palavra, sugere que sobre o questionário cada um 
102 dos membros do conselho formule resposta, para depois ser elaborado um documento com a 
103 junção das ideias de todos. Sabini ficou responsável de passar as perguntas para os membros. 
104 7. MARIA DO SOCORRO, COORDENADORA DA CÂMERA TECNICA DE FAUNA E FLORA: 

105 Câmera Técnica se reuniu no dia 28/03/2019. O primeiro instrumental foi de uma solicitação de 
106 recursos do fundo municipal do meio ambiente para execução de obra na Praça do Jequitibá, 

107 teve uma lacuna de tempo bem grande, como coordenadora da câmera técnica, Maria do 
108 Socorro teve problemas pessoais, fazendo com que esse instrumental fosse esquecido, assim 
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109 que retomou fez com que o mesmo andasse novamente dando o parecer neste dia. Foram 
110 feitas as seguintes considerações, que o mesmo foi tombado como patrimônio paisagístico do 
111 município, considerando que já foi decretada uma intervenção paisagística no local criando uma 
112 área de contemplação com bancos, portanto não havendo necessidade de novos assentos, 
113 considerando também a importância de preservar a área em tomo do individuo par sua 
114 regeneração natural. O parecer é desfavorável ao projeto de obra na Praça do Jequitibá e que a 
115 cerca em tomo seja retirada para reintegrar o individuo. Ninguém se opôs ao parecer da câmera 
116 técnica. A segundo instrumental é sobre mudas de arvores e serviços de plantio de arvores de 
117 passeio por diversas ruas de Toledo. O parecer foi favorável a liberação de recursos para a 
118 aquisição dessas mudas, ressalta que essas espécies não podem ser plantadas perto de áreas 
119 de conservação. Essas mudas serão plantadas em ruas que não sofreram intervenção, não 
120 mudara 	a urbanização. 	Valor de ate R$360.000,00 	reais. Ninguém se o 8s 	arecer. 
121prdeliróliUtrOrigrn"WirworffirMaWilifá„ 	reoveãffie 	o Jn_unicipio, }fy, mNsà-t,: 	../A 
122 wiciatiy,a4Rop;illtresdAppbrentcNiAgalvorenpajnav ocha Porn 	 SWIN:OgIWOM 
123 ffitotásiêtfkli*MigetletortikãbtiálálliUdãeNi 	põ 	pote_  8. THIAGO 
124 SCHUBA, PRESIDENTE DA CAMERA TECNICA DE RESIDUOS: I) Parecer N° 01/2019 do dia 
125 22/03/2019, ouve a solicitação de recursos de recursos financeiros para realização de curso 
126 específico sobre gestão de resíduos da construção civil. Para que seja dado parecer final sobre 
127 a solicitação de recursos de recursos financeiros para realização de curso específico sobre 
128 gestão de resíduos da construção civil, esta Câmara Técnica solicita as seguintes alterações no 
129 Instrumental: a) Inserir no documento o número de vagas ofertadas para o curso; b) 
130 Disponibilizar vagas para as entidades que compõe o CMMA e que representam os profissionais 
131 habilitados pelos respectivos Conselhos de fiscalização profissional; c) Inserir no documento as 
132 informações de identificação da empresa e o endereço do local em que será realizada a visita 
133 técnica. II) Parecer N° 02/2019 do dia 22/03/2019, ouve também a solicitação de recursos de 
134 recursos financeiros para execução global (material e mão de obra) dos serviços de reforma no 
135 barracão da central de triagem e reciclagem de materiais. A Câmara Técnica deu o parecer 
136 favorável à disponibilização de recursos financeiros para execução global (material e mão de 
137 obra) dos serviços de reforma no barracão da central de triagem e reciclagem de 
138 materiais. Conforme acordado em reunião da CTR, a SMMA deverá encaminhar o relatório de 
139 conclusão de obra, contendo imagens coloridas conforme apresentado nos Item 7 e 8 do 
140 Instrumental sob n° de protocolo 002/2019. III) Parecer N° 03/2019 do dia 22/03/2019, ouve a 
141 solicitação de análise para implantação de indústria de biotecnologia (fertilizante). Para que seja 
142 dado parecer final referente à análise para implantação de indústria de biotecnologia 
143 (fertilizante), a Câmara Técnica decide aguardar a aprovação do Plano Diretor do Município de 
144 Toledo. 9. SECRETARIO NEUDI MOSCONI, ATUAL ANDAMENTO DO PROJETO DE 
145 MONITORAMENTO DE ODORES: Implantações de monitoramentos, com a obrigação das 
146 indústrias terem "nariz eletrônico" ou "sensores de admissão de gases", a Compostec, por 
147 exemplo, já tem todo um sistema de monitoramento com programas específicos. Com  a 
148 tecnologia existente temos que sair das possibilidades e ir para algo mais preciso, então, em 
149 parceria com o PTI esta se desenvolvendo um programa e um sistema que vai ser mais preciso, 
150 ouve uma reunião com o pessoal de Curitiba que esta nos auxiliando nesse processo. Com  esse 
151 novo sistema o problema vai ser soluciona em especifico com quem esta gerando o problema, 
152 facilitando achar o responsável. 10. MUDANÇA DA CENTRAL DE TRATAMENTO DE 
153 RESIDUOS: A central deixa de ser aterro, hoje ela é a Central Municipal de Tratamento de 
154 Resíduos, o município de Toledo esta finalizando o projeto executivo da implantação do aterro 
155 da construção civil, primeiro e único município do Paraná ter um aterro publico municipal de 
156 tratamento de resíduo da construção civil. Por outro lado estamos discutindo e avançando de 
157 forma célere a implantação de uma unidade de tratamento mecânico biológico do RSU, a ideia é 
158 parar de enterrar lixo. 11. ENCERRAMENTO: O Presidente Robert Gordon Hickson, agradeceu 
159 a presença de todos. Desse modo, eu, Bárbara Barbieri da Silva, secretária da reunião, lavro a 
160 presente ata, que após lida e aprovada por endereço eletrônico deste Conselho, será assinada 
161 por mim e pelo Presidente Robert Gordon Hickson, seguindo anexa a lista dos presentes. 
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